


«Балтимор» укрупнится
В Воронеже создадут крупнейшую в России военную базу. 

Для укрупнения  аэродрома «Балтимор»  будут использованы 
земли Министерства обороны,  поселений, которые относятся 
к округу Воронеж, и земли Гослесфонда. Из этих трёх состав-
ляющих сформирован участок площадью 1500 гектаров, и 
сейчас завершается его регистрация. Параллельно уже начато 
проектирование новой взлётно-посадочной полосы. Она  пре-
взойдет и по качеству, и по размерам прежнюю ВПП. Три с по-
ловиной километра в длину и 80 метров в ширину идеального 
покрытия позволят принимать машины любого типа и военной, 
и гражданской авиации.

Обсуждает молодёжь
В прошедшем в Воронеже первом заседании подкомитета по 

молодёжному предпринимательству Торгово-промышленной 
палаты Воронежской области приняли участие молодые пред-
приниматели, выпускники «Молодёжной школы предпри-
нимательства», а также представители предпринимательских 
объединений. Присутствовавшие обозначили основные про-
блемы, которые им предстоит решать: квалифицированный 
подбор персонала для малых предприятий, необходимость 
развития бренда Воронежа, благоустройство парка «Динамо» 
и другие.

Профилактика в милиции
С 8 по 14 апреля в отделах внутренних дел Воронежа и об-

ласти проходит комплекс мероприятий под общим названием 
«День профилактики». Цель - предупреждение нарушений со-
трудниками милиции служебной дисциплины и законности. В 
горрайорганах руководители ОВД и кураторы из ГУВД встре-
чаются с гражданами для выяснения недостатков в деятель-
ности подразделений. Проводят занятия и индивидуальные 
беседы с личным составом по вопросам соблюдения законности 
и служебной дисциплины. В числе мер – рейды по укреплению 
транспортной дисциплины среди сотрудников милиции. 

Новая роль библиотек 
В областной библиотеке имени И.С. Никитина под эгидой 

Фонда Михаила Прохорова «Книжная культура» с 12 по 14 
апреля проходит проектно-аналитический семинар «Новая 
роль библиотек в образовании». Его целью является: акти-
визация проектной активности библиотек в связи с объяв-
ленным конкурсом «Новая роль библиотек в образовании»; 
выравнивание уровня проектной культуры потенциальных 
участников конкурса; доведение представленных проектных 
идей до уровня проектных заявок; представление наиболее 
интересных инновационных направлений деятельности би-
блиотек (российский и зарубежный опыт).

Виртуозный музыкант
Диплом «Гран-при» и звание лауреата присуждено студен-

ту четвёртого курса Воронежского музыкального колледжа 
им. Ростроповичей Льву Лаврову на VIII Международном 
конкурсе юных исполнителей на баяне и аккордеоне им. Н.И. 
Белобородова в Туле. Юный музыкант виртуозно владеет 
инструментом и является лауреатом многих всероссийских и 
международных конкурсов.

Выявлено 60 нарушений
В прокуратуре области состоялось заседание рабочей 

группы по обеспечению законности и анализу практики про-
курорского надзора в сфере реализации приоритетных нацио-
нальных проектов. В ходе проверок в текущем году выявлено 
более 60 нарушений, к дисциплинарной ответственности при-
влечено 3 должностных лица, возбуждено 2 уголовных дела, 
в суд направлено 3 исковых заявления, привлечено к адми-
нистративной ответственности 7 лиц. Для противодействия 
подобным нарушениям, особенно в вопросах расходования 
бюджетных средств, под руководством зампрокурора области 
Ивана Замараева была создана рабочая группа.

800 контрафактных дисков
В ходе осмотра торгового павильона, расположенного в 

подземном переходе возле цирка, сотрудники отдела БЭП 
УВД по городу Воронежу изъяли около 800 контрафактных 
DVD-дисков. Сумма ущерба, нанесённого правообладателю, 
составляет около 500 тысяч рублей. Возбуждено уголовное 
дело. Торговцу грозит штраф. По словам замначальника ОБЭП 
УВД по городу Воронежу Александра Матвейкова, подобные 
проверки проводятся регулярно, по нескольку раз в неделю, и 
практически в результате каждой из них выявляется контра-
фактная продукция.
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

наталья СтолповСкАя

По информации пресс-
службы ГУВД, с заявлением 
в милицию обратился пред-
ставитель компании, которая 
выполняла  на Нововоро-
нежской АЭС строитель-
ные работы. Для того, чтобы 
подтвердить их соответствие 
требованиям пожарной без-
опасности, строителям не-
обходимо было согласовать 
вопрос с начальником по-
жарной части. За свою под-
пись руководитель запросил 
ни много ни  мало 300 тысяч 

рублей. Однако заполучить 
деньги ему не удалось. Пред-
ставитель компании пожа-
ловался на мздоимца в ми-
лицию. Большого охотника 
ставить подписи за деньги 
оперативники задержали в 
момент получения взятки 
прямо в его кабинете. 

В настоящее время реша-
ется вопрос о возбуждении в 
отношении взяточника уго-
ловного дела. Кроме того, 
выясняется, не было ли в по-
служном списке начальника 
пожарной части других по-
добных этому эпизодов.

Подпись пожарного 
стоила 300000 рублей

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная облачность, днём местами 
небольшой кратковременный дождь; ветер северо-
восточный, умеренный; температура +11…+16.

14 апреля по области – переменная облачность, без 
осадков, ветер северо-восточный, ночью слабый, днём 
умеренный; температура ночью 0…+5, в низких местах 
до -3, днём +11…+16.

15 апреля по области – переменная облачность, без осад-
ков; ветер переменного направления, ночью слабый, днём 
умеренный; температура ночью 0…+5, при прояснениях 
до -2, днём +10…+15.

28.9428
∇0.3804

39.4982
∆0.2696

При получении взятки в 300 тысяч рублей задержан с 
поличным начальник пожарной части №14 по охране 
Нововоронежской АЭС (НВАЭС). 

валерий кАзАнов

Начну с финала поездки. Глава 
региона осмотрел одно из возмож-
ных мест установки памятника 
литературному герою рассказа Шо-
лохова «Судьба человека» Андрею 
Соколову. Поднявшись на высотку, 
где установлено артиллерийское 
орудие, перед нами открылась 
впечатляющая панорама: внизу 
большая излучина Дона, а слева хо-
рошо просматривалась обновлённая 
трасса «Дон». Здесь на Осетровском 
плацдарме 16 декабря 1942 года 
началась и успешно завершилась 
операция «Малый Сатурн». 

- Место хорошее и доступное. 
В принципе площадь позволяет 
поместить целый мемориальный 
комплекс, - обратил внимание гу-
бернатора глава Верхнемамонской 
администрации Виктор Масютин. 
- На Мамаев курган не претендуем, 
но есть хорошая возможность па-
мятник Андрею Соколову сделать 
одной из визиток Воронежской 
области.

- Действительно, красивое место. 
Дождёмся, что нам принесут итоги 
открытого публичного конкурса на 
лучший проект памятника. Но в 
любом случае мы постараемся, что-
бы место, где он будет установлен, 
стало культовым не только для во-
ронежцев, но и для гостей региона, 
– согласился Алексей Гордеев. 

Напомним, что первой идею 
установки памятника Андрею Со-
колову подняла на своих страни-
цах газета «Коммуна». Она нашла 
широкий отклик у общественности 
региона. Приводились веские дово-
ды в пользу установки памятника 
нашему литературному земляку, 
который олицетворяет образ со-
ветского солдата.

 …А началась поездка в район с 
посещения раздаточной станции 
аммиака, которая находится рядом 
с полями колхоза «Правда».

- Расскажите нам всю правду 
о хозяйстве, - сказал с улыбкой 
Гордеев, обращаясь к председателю 
колхоза Олегу Кабанову. 

А правда заключается в том, что 
хозяйство динамично развивается, 
двигается вперёд. В настоящее вре-
мя оно имеет 4189 гектаров пашни, 

две фермы крупного рогатого скота 
с общим поголовьем 1337 голов, в 
том числе 400 голов основного ма-
точного стада, 937 голов молодняка 
и скота на откорме. В дальнейшем 
намечается повышение поголовья 
скота и обновление основного 
стада. В планах – реконструкция 
животноводческих помещений для 
откорма скота, проведение молоко-
провода, замена водопровода. 

Увеличение сельскохозяйствен-
ной продукции сельские тружени-
ки связывают не только с внедре-
нием новых технологий на основе 
применения микроэлементов и 
современных средств защиты рас-
тений, но внесения большого ко-
личества минеральных удобрений, 
в том числе безводного аммиака 
и аммиачной воды. Как отметил 
Кабанов, их преимущество перед 
другими хозяйствами в том, что 
аммиакопровод Тольятти - Одесса 
проходит непосредственно по тер-
ритории колхоза. Транспортировка 
занимает минимальные затраты. 
Поля рядом. Заливай в агрегаты 
и «подкармливай» почву жидким 
азотным удобрением, которое, как 
отметили специалисты, не вымы-
вается, не улетучивается и легко-
доступно для растения. Кстати, 

председатель колхоза не упустил 
возможности продемонстрировать 
Гордееву применение технологии 
удобрения почвы с использованием 
безводного аммиака и аммиачной 
воды. 

Говорили и о перспективах. Вик-
тор Масютин рассказал губернатору 
о том, что подписано соглашение с 
крупным инвестором, который обя-
зуется в течение трёх лет вложить в 
район 3,5 миллиарда рублей. В част-
ности, в колхозе «Правда» предпо-
лагается построить свинокомплекс, 
в «Победе» появится комплекс 
откорма крупного рогатого скота, 
уже готов проект по реконструкции 
птицефабрики.

Но больше всего сельских тру-
жеников волнует день сегодняш-
ний. Из-за неустойчивой зимы с 
затяжными оттепелями в районе 
полностью погибли посевы ози-
мых культур на площади 11283 
гектара. Сейчас во многих хозяй-
ствах проводятся агротехнические 
мероприятия, связанные с пересе-
вом. Занимаются этим и в колхозе 
«Правда» и сельскохозяйственном 
предприятии ООО «Рассвет», на 
полях которого также побывал 
губернатор Гордеев. Директор хо-
зяйства Сергей Агибалов отметил, 

что из-за холодной зимы озимая 
пшеница дала плохие всходы – по-
гибло почти 80% посевов. Решать 
эту проблему будут при помощи 
дополнительного внесения удобре-
ний – «подкормки», а на некоторых 
территориях даже пересева. 

- Да, в этом году погода нанесла 
существенный ущерб – по области 
погибло почти 20% озимых, но 
крестьяне не сдаются. Со сторо-
ны областного правительства и 
администраций муниципальных 
районов оказывается помощь, – 
сказал губернатор. – Пересев будем 
делать за счёт кукурузы на зерно и 
крупяных культур. Есть горючее, 
есть удобрения. Настроение у селян 
нормальное, все готовы активно на-
чинать посевные работы.      

От крестьянских забот плавно 
перешли к здравоохранению. Гла-
ва региона посмотрел введенное в 
строй новое отделение поликли-
ники МУЗ «Верхнемамонская 
ЦРБ». Благодаря открытию этого 
отделения большее число людей 
сможет получить медицинскую 
помощь, расширится перечень 
предоставляемых медицинских 
услуг. Главный врач больницы Ма-
рия Журавлёва показала Алексею 
Гордееву кабинеты, оснащенные 
самым современным оборудовани-
ем. Губернатора угостили кисло-
родным коктейлем. Глава региона 
отметил вкусовые качества напит-
ка и вспомнил, что такой коктейль 
он пил много лет назад в санатории 
в Ессентуках. 

- Когда мы видим, что в село при-
ходят новые технологии, улучшаю-
щие медицинское обслуживание, 
обеспечивающие своевременную 
диагностику и верное принятие 
врачебного решения, то понимаем: 
задача по оздоровлению населения 
решается, – сказал губернатор. 

По словам Алексея Гордеева, в 
ближайшее время в области будет 
введён в строй кардиоцентр и пе-
ринатальный центр, оснащенные 
самым современным оборудова-
нием. Планов много, но главное 
– связать это в единую систему 
обслуживания, чтобы жители от-
даленных уголков могли дистанци-
онно получать консультации самых 
квалифицированных врачей.

«Крестьяне не сдаются»
С места события | На прошлой неделе губернатор Алексей Гордеев совершил рабочую  

поездку в один из южных районов – Верхнемамонский 

Алексею Гордееву кислородный коктейль понравился.

Скорей! Есть  
свет в конце 

туннеля!

сообщАет пресс-Центр 
губернАторА  
И прАВИтельстВА 
облАстИ

Губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев 
провел совещание по пра-
вовому регулированию 
намывных территорий 
Воронежского водохра-
нилища.

Проектная документация 
по Воронежскому водохра-
нилищу была разработана 
еще в 70-е годы ХХ века. За  
37-летний период существо-
вания водного объекта были 
проведены гидромеханизи-
рованные работы по намыву 
песка для укрепления берегов, 
строительство и расширение 
площадок подземных комму-
нальных водозаборов, граж-
данских сооружений, ликвида-
ция мелководий. В результате 
такого воздействия измени-
лись и глубина, и ширина, и 
объем водохранилища. Кроме 
того, добавились намывные 
территории площадью более  
7 квадратных километров.

Губернатор Алексей Гордеев 
распорядился ускорить про-
цедуру оформления границ 
Воронежского водохранилища 
и в кратчайшие сроки решить 
вопрос правового регули-
рования статуса намывных 
территорий, поставил задачу 
привести правила эксплуа-
тации водного объекта в со-
ответствие с современными 
требованиями.

Водохранилище  
использовать  
рационально

Губернатор Алексей Горде-
ев провел рабочую встречу с 
руководителем Управления 
культуры Воронежской об-
ласти Иваном Образцовым, 
который рассказал о том, как 
идет подготовка к заседанию 
Координационного совета при 
Министерстве культуры РФ, 
которое состоится в Вороне-
же 16-17 сентября текущего 
года под председательством 
министра Александра Авдеева. 
Главным вопросом повестки 
дня станет развитие культуры 
в сельских районах. Кроме 
того, ожидается, что участники 
Координационного совета рас-
смотрят вопрос о подготовке 
кадров.

В ходе встречи губернатор 
Алексей Гордеев дал ряд по-
ручений всем подразделениям 
правительства Воронежской 
области, касающихся подго-
товки и проведения сентябрь-
ского заседания.

Будет совет  
по культуре

Мария ЩегловА

Столь необычную экс-
педицию Гринпис проводит 
впервые. В её составе - экс-
перты и волонтеры Грин-
пис, добровольные лесные 
пожарные. В рамках акции 
они проведут самые разные 
мероприятия: учения для 
инспекторов особо охраняе-
мых природных территорий, 
детские противопожарные 
лагеря, встречи с предста-
вителями органов государ-
ственной власти. 

Для нашей области, кото-
рая считается сельскохозяй-
ственной, проблема пожаров, 
а в частности уничтожение 
защитных лесополос, стоит 
особенно остро. По данным 
космического мониторинга, 

за весенний период 2009 года 
пожарами было повреждено 
320 тысяч гектаров террито-
рии области. «Огня» добав-
ляют и сами сельхозработ-
ники, которые каждую весну 
и осень сжигают оставшуюся 
на полях солому. Только в 
течение первых нескольких 
дней пребывания на воро-
нежской земле участниками 
экспедиции было потушено 
8 травяных палов рядом с 
Хоперским заповедником и 4 
пожара в легендарном заказ-
нике «Каменная Степь», где 
от огня страдает уникальная 
система защитных насажде-
ний, посаженная еще в конце 
XIX века Докучаевым.

Одной из важных целей 
экспедиции является при-
влечение общественности и 

властей регионов к этой про-
блеме. В частности, Гринпис 
России выступает за полный 
отказ от практики весенних 
выжиганий травы, кроме осо-
бых случаев, а также ужесто-
чение мер ответственности.

Отмечено, что в Воронеж-
ской области в последние 
годы наметились сдвиги в 
решении проблемы травяных 
пожаров.

- Уже второй год у нас 
действует практика лише-
ния сельхозпроизводителей 
господдержки за неконтро-
лируемые поджоги сухой 
травы. Вместо выжигания 
хозяйствам рекомендуется 
перепахивать территорию, - 
рассказал начальник отдела 
государственного экологиче-
ского контроля Управления 
по экологии и природопользо-
ванию Воронежской области 
Руслан Яценко. Благодаря 
этому только за прошлый год 
количество лесных пожаров 
от сельхозпала уменьшилось 
вдвое – с 183 случаев до 60.

Наступление на огонь
От Каспия до Балтики – таков маршрут  экспедиции Гринпис
На прошлой неделе в Воронеже состоялась пресс-
конференция участников экспедиции Гринпис со-
вместно со специалистами лесного и сельского хозяй-
ства. Тема ее – «Пожары на природных территориях. 
Проблемы и пути решения».

В Павловске появились десятки адресов, где 
можно купить натуральное свежее молоко. И 
павловчане очень довольны. Вот и Екатерина 
Попова своего настроения не скрывает: «Рань-

ше для этого мне надо было ехать на рынок. А 
когда малыш на руках, это непросто. Теперь 
молоко подвозят к самому моему дому!»

Вам молока? Доставим к дому!

Подробности – на 2-й странице

Продолжается ОСНОВНАя  
ПОдПиСКА на газету «Коммуна»  
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ПодПиска - 2010

Как сообщили «Коммуне» 
в Следственном управлении 
Следственного комитета при 
Прокуратуре РФ по Воро-
нежской области, вечером в 
субботу сотрудники ГИБДД 
попытались остановить джип 
«Мицубиси», который, пре-
вышая скорость, мчался в 
сторону Семилук. Водитель 
автомашины, однако, и не 
подумал затормозить. Был 
объявлен план «Перехват», со-
трудники милиции бросились 

в погоню, но успехом она не 
увенчалось.

Между тем спустя некото-
рое время машина нарушите-
ля промчалась уже в обратном 
направлении. В девять часов 
вечера джип задержали на 
улице 9 Января. Инспектор 
ДПС подошёл к водителю, но 
тот сбил его с ног дверью и, 
сорвавшись с места, протащил 
несколько метров. Другой 
сотрудник – боец ОМОНа - 
выстрелил сначала в воздух, а 
затем, как сообщают следова-
тели, по колёсам автомобиля.

Результат получился не-
ожиданным. Водитель был 
ранен в ногу, а его пассажирка 
– 25-летняя девушка – уби-
та. Инспектор ДПС попал в 
больницу. 

Экспертиза показала, что 
водитель был пьян. В отно-
шении него возбуждено уго-
ловное дело по статье «При-
менение насилия в отношении 
представителя власти», в от-
ношении омоновца – «При-
чинение смерти по неосторож-
ности». 

Юрий ГОлуБь.

Случайная жертва погони
криминал
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Марина Калинина

Ивану Ивлеву – 70. Его поколение, 
оставшееся в детстве без отцов, 

ушедших на фронты Великой Отече-
ственной, рано взяло на себя груз не-
детских забот.

- Иван Андрианович, людей вашего 
поколения называют «дети войны». 
Какой отпечаток оставила война на 
вашей судьбе? 

- Она навсегда опалила нас своим 
огненным дыханием. Летом 1942 года 
немцы оккупировали юго-запад Во-
ронежской области. В зоне оккупации 
оказалось и село, в котором я родился. 
Наш дом был разрушен, все жители, в 
том числе и мой дед, мать, две старшие 
сестры были угнаны в соседние села. 
После освобождения в январе 1943 
года мы вернулись. Увиденное вспоми-
нать тяжело. Потом - страшный голод  
1946-го. Питались тогда чем попало, - 
ели лебеду, желуди, разнотравье. 

В 13 лет я уже работал прицепщиком в 
тракторной бригаде и продолжал учить-
ся в школе. Потом служил в армии, по-
ступил в Воронежский сельхозинститут. 
Трудовую жизнь начал в Подгоренском 
районе агрономом хозяйства. Стал пред-
седателем райисполкома. Потом меня 
перевели в Лиски, тогда еще Георгиу-
Деж, председателем райисполкома, там 
дорос до первого секретаря горкома 
КПСС. Оттуда – в Воронеж, на должность 
секретаря обкома КПСС, был председателем 
облисполкома. Три года работал торговым 
представителем России в Йеменской Респу-
блике. Был депутатом Верховного Совета 
РСФСР.    

- Вы были избраны председателем  
облисполкома в период смены политиче-
ской формации в стране. Каким осталось 
это время в вашей памяти?  

- Это действительно было тяжелое, смут-
ное время. Рушились устои общественного 
строя, разваливалась страна, шла переоцен-
ка духовных ценностей. На моих глазах 

происходило перерождение руководите-
лей всех уровней. Исповедовавшие вчера 
марксизм-ленинизм, в один миг они меняли 
свои убеждения, призывали КПСС каяться 
в «грехах», чтобы опорочить ее и убрать с 
политической арены, а самим остаться у 
кормушки уже новой власти. Слава Богу, я 
такой заразой не заболел, своих убеждений 
не менял, партийный билет никуда никому 
не сдавал.   

- Вы многие годы были руководителем 
регионального отделения Аграрной партии 
России. Почему, на ваш взгляд, партия 
утратила свою политическую силу?

- Воронежское отделение Аграрной пар-

тии России я возглавлял двенадцать лет. 
Был у истоков ее создания в области. За 
эти годы численность рядов выросла до 
трех тысяч человек. Мы три раза уча-
ствовали в выборах в Государственную 
думу. В двух ее созывах работали пред-
ставители от Воронежской области. В 
областной думе было восемь депутатов-
аграриев, которые стойко, убежденно и 
последовательно отстаивали интересы 
крестьян. Среди активных депутатов-
аграриев я бы назвал Александра Поль-
никова, Николая Голикова, Владимира 
Сорокина. Но Аграрная партия по своей 
сути была больше профессиональной, 
чем  политической силой. Она объеди-
няла в своих рядах руководителей 
колхозов, совхозов, специалистов, 
рядовых работников села. Но со вре-
менем колхозы и совхозы развалились, 
фермерство всегда было малочисленно. 
Село теряло кадры - в поисках работы 
люди уезжали в города. И не стало базы 
для роста рядов партии. 

На арену вышла мощная политиче-
ская сила «Единая Россия». Аграрная 
партия влилась в ее состав. 

- Кто повлиял на ваше формирова-
ние как специалиста и руководителя? 
Кого бы вы могли назвать своим на-
ставником, учителем? 

- Много хороших людей встретилось 
мне на жизненном пути. Благодарная 
память родителям, деду, который заме-

нил мне погибшего отца. Надежной опорой 
всегда была моя семья - жена, дети. Хотя, 
признаться, главным учителем была сама 
жизнь. 

С особым уважением я вспоминаю перво-
го секретаря Подгоренского РК КПСС Вита-
лия Васильевича Шендрикова, начальника 
управления сельского хозяйства этого же 
района Василия Дмитриевича Гридникова, 
начальника отделения Лискинской желез-
ной дороги Василия Николаевича Марты-
нова, председателя колхоза «Давыдовский» 
Василия Климентьевича Кузнецова. Среди 
деятелей областного уровня отмечу Алексея 

Макаровича Воропаева, который был и оста-
ется моим наставником по жизни, Геннадия 
Сергеевича Кабасина, первого секретаря об-
кома КПСС, Альберта Семеновича Семина, 
заместителя министра сельского хозяйства 
России, Президента НПФ «Российские 
семена», в системе которой я работал по-
следние годы. 

- О чем-то, что не удалось довести до кон-
ца, сегодня вспоминаете с сожалением?

- Простите за нескромность, но, оценивая 
свой потенциал, я мог бы сделать много боль-
ше для Воронежской области, не будь этой 
перестройки. Но я благодарен судьбе за то, 
что мне пришлось работать в созидательный 
период развития нашего общества в разных 
должностях - от агронома хозяйства до 
председателя облисполкома. Именно в этот 
период экономика области поступательно 
развивалась, преумножалась, набирала силу. 
Все центральные усадьбы хозяйств были 
соединены дорогами с твердым покрытием 
с райцентрами. Велась специализация и 
концентрация сельскохозяйственного про-
изводства. Интенсивно строилось жилье, 
началась газификация, росли показатели 
в растениеводстве и животноводстве, по-
вышался жизненный уровень населения. В 
обществе царил дух подъема, вдохновения, 
уверенности в завтрашнем дне. Писалась 
славная трудовая история области. И делали 
эту историю замечательные воронежцы - про-
стые люди и руководители разных уровней, 
с которыми мне пришлось работать в тот 
период. Низкий поклон труженикам того 
героического поколения.

В канун 65-й годовщины Великой Побе-
ды мне хотелось бы пожелать всем жителям 
области здоровья и благополучия. Быть 
оптимистами и верить, что жизнь найдет 
правильный путь развития, принесет всем 
благо и процветание. 

Губернатор Алексей Гордеев поставил 
перед воронежцами амбициозную задачу 
– поднять экономику области и вывести 
регион в двадцатку самых успешных. Зная 
Алексея Васильевича по его делам, я уверен, 
эта задача будет воплощена в жизнь.

Призвание как дар
Земляки | Оглядываясь на прожитые годы, Иван Ивлев горд тем, что главным смыслом его жизни было созидание

алексей СОлОВЬЁВ

Павловский район – Бутурлиновка

Стол в честь пятилетия 
Яны буквально ломился от 
всевозможных яств и сла-
достей. Были тут и различ-
ные напитки – «фанты», 
«колы», «спрайты» и даже 
«детское шампанское». 
Но когда мама Макси-
ма, пришедшего на день 
рождения, скромно по-
просила для него стакан 
молока, ибо пить шипучее 
содержимое красивых 
бутылок Максиму нельзя, 
родители Яны недоуменно 
развели руками. Молока в 
доме не оказалось…

И это не выдумка и не анек-
дот. Молоко на столе совре-
менного россиянина бывает всё 
реже и реже. Да и то, что бывает, 
таковым назвать часто можно 
лишь из-за его вроде бы белого 
цвета. В любом случае в гастро-
номах и супермаркетах различ-
ных газировок, всевозможного 
пива и того, что покрепче, в 
разы больше, нежели молочных 
продуктов. Не отсюда ли в том 
числе и сокращение продол-
жительности жизни нашего на-
селения, и серьезные проблемы 
со здоровьем нации?

Исправить эту ситуацию, 
по крайней мере ис-

править на территории своего 
влияния, решили в группе 
компаний «Апротек», которая 
вот уже много лет действует в 
Павловском и Подгоренском 
районах. Причем действует, по-
казывая другим пример умного 
и рачительного отношения к 
земле. Поля «Апротека» ста-
ли своего рода лабораторией 
под открытым небом, где ис-
пытываются новые сорта и 
новые технологии. Успешно 
зарекомендовавшие из них тут 
же берутся на вооружение, но 
берутся не оптом, не «ипатов-
ским методом», а вдумчиво, 
под пристальным контролем. 
«Больше интеллекта на гектар 
пашни!» - этот принцип гене-
рального директора Ивана Сав-
ченко становится повседневной 
нормой каждого агронома, 
каждого бригадира, каждого 
механизатора.

Потому, наверное, в отдаче, 
получаемой с каждого гектара, 
«Апротеку» нет равных далеко 
в округе.

С такими же подходами ру-
ководство «Апротека» решило 
действовать и в животновод-
стве.

- Если говорить по большо-
му счету, то мы лучше любой 
власти знаем, что эта отрасль 
крайне важна для села, - делит-

ся своими соображениями Сав-
ченко. – Во-первых, это рабочие 
места в течение всего года. Во-
вторых, это органика для вос-
полнения плодородия черно-
земов. В-третьих, это кормовые 
культуры в севообороте, что 
тоже большой плюс для пашни. 
Но при сегодняшней тарифно-
таможенной политике государ-
ства, когда молоко у крестьян 
закупают дешевле, чем стоит 
минералка, заниматься молоч-
ным животноводством можно 
лишь в убыток себе. Далеко не 
каждому это по силам. Вот и 
мы за животноводство взялись, 
лишь достигнув определённых 
высот в растениеводстве. Толь-
ко сегодня мы можем позволить 
себе заниматься молоком без 
риска, что оно опрокинет весь 
«Апротек».

Молочнотоварная фер-
ма в ЗАО «Агрофирма 

Павловская нива», входящем в 
«Апротек», стала своего рода 
пилотным проектом в новом 
деле. Как и на полях, всё здесь 
продумано и рассчитано до 
мелочей. Прежде всего, сфор-
мирована команда инициатив-
ных, ищущих специалистов, 
которые не за страх, а за со-
весть внедряют самые передо-
вые технологии. Достаточно 
сказать, что тёлочки здесь 
осеменяются не в два года, как 
везде, а уже в пятнадцать ме-
сяцев. В «меню» у животных, 
помимо сена, силоса, сенажа – 
до восьми видов комбикормов, 
в зависимости от их возраста и 
продуктивности.

- Мы сами поставили себе 
задачу: за короткое время вый-
ти на семь тысяч литров от 
каждой коровы, - продолжает 
Иван Тихонович. – Причём 
литров истинных, реальных, а 
не липовых, полученных за счёт 
лишнего поголовья. Громкая 

статистика нам не нужна. Зато 
нам важно знать, каким путем 
идти дальше.

Каким будет этот путь, по-
кажет время. Но уже сегодня 
на ферме в Александровке по-
лучают от каждой коровы по 
17 литров в день. И это только 
начало будущего «большого 
молока»

Заметим: молока отличного 
по всем своим качественным 
характеристикам. И однажды 
отправлять его на завод за бес-
ценок показалось до обидного 
несправедливым.

- Меня прострелила мысль, 
что ситуация абсурдная, - рас-
сказывает Иван Тихонович. 
– Мы производим молоко, его 
потом везут за 170 киломе-
тров, чтобы от него ничего не 
осталось, разливают в пакеты 
и везут обратно за 170 киломе-
тров. Жирность теперь вместо 
4-5 процентов – 2,5 процента. 
Натуральное это молоко или 
восстановленное из порошка, 
неизвестно. Что используется 
в качестве консервантов – тоже 
неизвестно, зато цена подпрыг-
нула более чем в два раза. И 
это когда весь мир понимает, 
что для здоровья очень важны 
свежие, натуральные продук-
ты.  Тем более что и губернатор 
Воронежской области Алексей 
Васильевич Гордеев активно 
призывает сделать молоко 
доступным и для детей, и для 
взрослых. 

Идею, давно волновав-
шую Савченко, укре-

пила одна из командировок. 
Будучи в Ульяновске, Иван 
Тихонович обратил внимание 
на «Москвичи»-«пирожки», с 
которых продавцы торговали 
свежим молоком. Узнал, что 
оно – с ферм сельхозпредприя-
тий. Торговля оформлена по 
всем правилам.

«Раз люди умеют, почему 
мы – нет?»

- Если честно, то я опасался 
различных препонов со сторо-
ны чиновников, - признаётся 
Савченко. – Оказалось наобо-
рот. Например, начальник 
территориального отдела Ро-
спотребнадзора Николай Се-
рафимович Симонов, человек 
высокопрофессиональный и 
порядочный, искренне под-
держал идею. И рассказал, 
как разложил по полочкам,  
что нужно сделать для её во-
площения в жизнь. Нашли 
понимание и в ветеринарной 
службе, и в других инстанци-
ях. Понимание не в смысле 
«закрыть глаза» на нарушения 
существующих требований – 
мы их все очень скрупулезно 
выполняем, а в том плане, что 
руководители этих контро-
лирующих органов оказались 
«на высоте» и не пошли по 
обычному у нас пути – лучше 
запретить на всякий случай, а 
то как бы чего не вышло…

Наиболее затратной оказа-
лась техническая часть. Решили 
не мелочиться и пошли дальше, 
чем в Ульяновске. Во Влади-
мирской области приобрели 
специальную ёмкость из нержа-
вейки с вмонтированной холо-
дильной установкой, установи-
ли её на «Газель», поставили в 
кузов автономный двигатель-
компрессор. Словом, сделали 
всё, чтобы даже летом, в жару, 
молоко охлаждалось до 3-4оС 
постоянно, в том числе в месте 
продажи. Это собственное ноу-
хау «Апротека» - прежде видеть 
«Газели»-рефрижераторы нигде 
не приходилось.

К новому, торговому, делу 
подошли столь же основа-
тельно и пунктуально, как и 
ко всем остальным. Решив, 
что свежее молоко должно 
быть в «шаговой доступности 

от покупателя», определили 
в Павловске 26 точек для его 
реализации, составили чёткий 
график, о чём известили всё на-
селение. Например, в 7.15 «Га-
зель» с фирменной эмблемой 
«Наше молоко» появляется у 
мини-рынка в микрорайоне 
Черёмушки, к 8.00 переезжает 
в микрорайон Гранитный, к 9 
часам – к магазину «Удача».  
Далее  маршрут – в зависимо-
сти от дня недели. По средам, 
четвергам, субботам с 10 до 
11 часов «Газель» – на старом 
рынке, по вторникам и вос-
кресеньям в это время – у ав-
тостанции, по понедельникам 
– на проспекте Революции, у 
Петровского сквера…

И павловчане  восприня-
ли «Наше молоко» на 

«ура». Вот и в недавний апрель-
ский день, когда мне довелось 
побывать в Павловске, у «Газе-
ли» с «Нашим молоком», стояв-
шей на улице Покровской, было 
полно покупателей. Продавец 
Светлана Морланг быстро на-
полняла чистые трёхлитровые 
банки, ей помогал водитель 
Евгений Марфенко.

- Не имею таких полномо-
чий, но выражу мнение всех 
жителей города: отличное мо-
локо, мы все очень довольны, 
- даёт короткую и ёмкую оценку 
Александр Самсонов, сотруд-
ник ООО «Мегатранс».

- У нас, пенсионеров, каждая 
копейка на счету, - добавляет 
член районного Совета ветера-
нов Татьяна Николаевна Сер-
геева. – А тут – натуральный 
продукт. И заметно дешевле, 
чем у частников на рынке. 
Спасибо тем, кто так здорово 
придумал. 

Кстати, по наблюдениям 
многих, с той поры, как «Наше 
молоко» появилось на ули-
цах Павловска, цены на банку 

молока у частников на рынке 
заметно поползли вниз.

- А мне до пенсии пока очень 
далеко, - улыбаясь, говорит 
Ольга Шаповалова. – У меня 
дети ещё маленькие. Молоко 
очень любят. И хотя я работаю 
в продовольственном магазине, 
там его никогда не беру. Ну 
разве это молоко, если хра-
ниться оно может полгода. А 
«Наше молоко» очень вкусное. 
Настоящее, одним словом. 
Моим и Даше, и Артёму очень 
нравится.

- Скажу как профессионал: 
прекрасное молоко, - вступает 
в разговор Василий Минаков. 
Василий Илларионович давно 
на пенсии, до этого много лет 
работал главным ветеринарным 
врачом района. – Жирность 
приближается к пяти процен-
там. Хорошая плотность, то 
есть воды в нём нет ничуть. И 
скисается не сразу – значит, 
бактерицидность в пределах 
нормы. Чувствуется, что делом 
занимаются профессионалы. И 
занимаются с душой.

О добром деле земля бы-
стро слухом полнится. 

И вот уже к Савченко стали 
обращаться главы сельских посе-
лений. Причины тоже понятны. 
За последние годы село значи-
тельно постарело, держать коров 
большинству уже не по силам. 
Перебиваться же чаем и компо-
том в деревне не принято. Так 
или иначе, а в назначенные дни и 
часы «Наше молоко» появляется 
в Елизаветовке и Петровке, Бе-
резках, Александровке-Донской, 
хуторе Поддубном. Запасаются 
там жители на совесть. Знают: 
из такого молока и творог можно 
сделать, и простокваша будет 
что надо. 

Более того. О том, что пав-
ловчанам натуральное  молоко 
стало намного доступнее, узна-
ли в соседнем Бутурлиновском 
районе и прислали к Савченко 
целую делегацию: «Не могли бы 
и к нам проложить свой марш-
рут?» Определили в Бутур-
линовке 11 точек, установили  
в «Москвиче» 600-литровую 
ёмкость. Теперь 600 литров 
Бутурлиновке явно не хватает, 
и под «Наше молоко» обору-
дуется ещё одна «Газель». Как 
в Павловске.

Благодарных слов за свежее 
натуральное молоко сегодня 
– не счесть. Сам же Савченко 
переадресовывает их заведую-
щему фермой в Александровке 
Сергею Артющенко, главному 
ветеринарному врачу и главно-
му человеку в этом деле Ольге 
Степановой, доярке Людмиле 
Гладыревой… «Это благодаря 
им, их труду, их ответственно-
сти натуральное молоко стало 
вновь утверждаться на столе у 
моих земляков. Пейте и будьте 
здоровы!»

Вам молока? Доставим к дому!
инициатива | На карте Павловского района появились десятки адресов, где в назначенное время можно купить натуральный и 
свежий продукт. Причём купить дешевле, чем на рынке. Про магазины и речи нет – такого вкусного молока там просто не бываетнадежда ДОлинина

Сейчас такие времена, что 
помощь юриста бывает так же 
остро необходима, как вмеша-
тельство врача или пожарных. 
Но если огнеборцы приезжают 
по первому вызову и бесплатно, 
то с юристами дела обстоят куда 
хуже. Чаще всего вопрос право-
вой помощи – это вопрос денег. 
Способен гражданин заплатить 
– юрист к его услугам. А нет, зна-
чит,  помощи нет. Как тогда быть 
пенсионерам, малоимущим?

Региональный закон «Об 
оказании юридической помощи 
бесплатно» даёт возможность 
получить бесплатную юриди-
ческую помощь,  но не всякий 
способен выдержать бумажную 
круговерть, чтобы подтвердить 
статус малоимущего. Кроме того, 
бескорыстную юридическую 
помощь оказывают и некоторые 
общественные организации, 
общества защиты прав потре-
бителей.

Но в теперешние рыночные 
времена возникает всё больше 
проблем в сфере гражданских 
правоотношений и, особенно, 
жилищно-коммунальной сфере, а 
юридическая безграмотность на-
ших граждан зачастую становится 
первопричиной многочисленных 
нарушений их прав, а большая 
часть населения не способна 
оплачивать юридические услуги. 
Поэтому так важна инициатива 
Центрального филиала Россий-
ской академии правосудия по 
созданию юридической клиники, 
куда сможет обратиться прак-
тически любой гражданин за 
юридическим советом.

Её организации предшество-
вало изучение мирового и нашего, 
российского, опыта деятельности 
подобных клиник, берущих на-
чало аж с XIX века. В 1901 году в 
журнале Министерства юстиции 
профессор Люблинский в статье 
«О юридических клиниках» 
писал: «учреждение юридиче-
ских клиник в России является 
особенно желательным ввиду 
чересчур уже теоретического ха-
рактера преподавания на наших 
юридических факультетах, раз-
нообразия и многочисленности 
у нас судов с присущей каждому 
из них специальной компетенци-
ей, а также вследствие бедности 
и малограмотности большей 
части нашего простонародья» 
(от себя замечу, что написанное 
свыше ста лет назад не потеряло, 
увы, актуальности и сегодня). 
В дореволюционной России 
впервые юридическая клиника 
была организована в 30-е годы 
позапрошлого века в Казанском 
университете. А в постсоветские 
годы первая юридическая клини-
ка стала действовать в 1996 году 
в Петрозаводском университете. 
«Правовые клиники» в послед-
нее время открыты во многих 
высших учебных заведения, 
осуществляющих подготовку 
юридических кадров.

В ноябре 2009 года этот спи-
сок пополнила и юридическая 
клиника Центрального филиала 
РАП. Воспользоваться её услуга-
ми могут малоимущие, инвали-
ды, дети-сироты, пенсионеры и 
другие социально незащищенные 
категории граждан. Согласно 
концепции, разработанной в Ака-
демии, консультативная помощь 
оказывается по таким направ-
лениям, как: конституционное, 
административное, жилищное, 
семейное, гражданское и трудо-
вое право, право социального 
обеспечения и другие вопросы.

Приём граждан ведут студен-
ты 3-5-х курсов юридического 
факультета, но под руководством 
сотрудников клиники и опытных 
преподавателей Академии.

Около 30 воронежцев уже 
стали клиентами юридической 
клиники. В большинстве своём 
это пенсионеры, но есть и сту-
денты, они ведь тоже в основном 
граждане малообеспеченные. 
Чтобы получить консультацию, 
достаточно предъявить пенсион-
ное удостоверение, студенческий 
билет, документ об инвалид-
ности. Как видим, никакой бю-
рократии.

- С какими проблемами идут 
посетители в юридическую 
клинику, и в чем эта помощь 
заключается? – задаю вопрос 
преподавателю юридического 
факультета Академии Дарье 
Валерьевне Федосовой.

- Скажу сразу: Положением о 
юридической клинике не преду-
смотрено составление докумен-
тов – проектов жалоб, исковых 
заявлений, представительство в 
суде.  В первую очередь наша по-
мощь заключается в разъяснении 
гражданам их законных прав, 
и если, к примеру, жилищные, 
трудовые, социальные или какие-
либо иные права нарушены, мы 
оснастим клиента правовой ар-
гументацией, выстроим алгоритм 
их действий. Все обратившиеся 
к нам получили необходимую 
консультацию.

…Пришёл инвалид. Вынудили 
обстоятельства, непростая си-
туация сложилась, консультации 
юристов обошлись в копеечку, 
а решения проблемы нет. Про-
блема, действительно, непростая. 
Предприятие, где работал этот 
человек, получивший травму на 
производстве, обанкротилось, 

все документы утеряны, прекра-
тились выплаты компенсации 
по возмещению вреда здоровью. 
Мы подготовили целый «пакет» 
рекомендаций: какие документы 
необходимо собрать нашему по-
сетителю, чтобы установить факт 
несчастного случая со ссылкой 
на нормативные правовые акты, 
в том числе и те, что приняты 
недавно. Или, к примеру, рассма-
тривали такое заявление: в одной 
из квартир, не переведенной в 
нежилой фонд, осуществлялась 
предпринимательская деятель-
ность. Естественно, это нарушало 
покой и права соседей. Обратив-
шимся к нам жителям дома мы 
разъяснили, в какие структуры 
им нужно обратиться, порядок 
таких обращений.

Разные житейские пробле-
мы приводят в юридическую 
клинику людей. Чаще всего 
посетители просят разъяснить 
порядок приватизации жилья, 
регистрации. Острые вопросы 
связаны с коммунальными услу-
гами, а также неисполнением 
решений судов. Кстати, вопросы, 
связанные с судопроизводством, 
превалируют среди обращений 
граждан. Это и процессуальное 
обжалование судебных решений, 
невыполнение стороной мирово-
го соглашения.

Как строится работа клиники? 
Во-первых, мы всегда спрашива-
ем  согласие на консультирование 
студентами, затем смотрим до-
кументы, выслушиваем жалобы.  
Бывает так, что наш посетитель 
сразу получает устную консуль-
тацию по интересующей про-
блеме. В иных случаях мы отво-
дим определенное время, чтобы 
основательно изучить вопрос, 
подготовить аргументированный 
ответ. Естественно, что наши 
студенты всю подготовитель-
ную работу ведут с помощью и 
под руководством преподава-
телей. Но главное, что по ходу 
этой работы будущие юристы 
знакомятся с прецедентными 
решениями, общими принципа-
ми права, преломляют на прак-
тике полученные теоретические 
знания. Помогая малоимущим 
разобраться в тонкостях права, 
студенты-волонтеры сами по-
лучают необходимые профес-
сиональные навыки, знакомятся 
с проблемами практического 
применения положений действу-
ющего законодательства. Это, 
считаю, также одна из главных 
задач юридической клиники.

Третьекурсник Александр 
Стёпкин в юридической клинике 
консультирует с первого дня ее 
создания. Его мнение: 

- Эта работа дала мне уникаль-
ную возможность приобрести 
практические навыки работы с 
нормативной базой, ведь каждый 
раз приходится «перелопачи-
вать» большой объем документов 
и таким образом как бы повто-
рять уже пройденный материал. 
Но главное – практические на-
выки общения с гражданами: 
внимательно выслушать жалобу, 
выстроить диалог, найти подход 
к каждому просителю – это тоже 
наука, которую постигаешь во 
время приема.

Евгений Ельшин, тоже тре-
тьекурсник юрфака, в клинику 
пришел уже в этом году.

- Захотел попробовать свои 
силы, применить на практике 
теоретические знания, - говорит 
он. – На самом деле всё оказалось 
очень интересным: и общение с 
людьми, и подготовка докумен-
тов. Заметил, в ходе лекций как 
бы прикладываешь законода-
тельные нормы к практической 
работе. Приходится и монито-
ринг законов вести, а также их 
применение в реальной жизни. 
Практические навыки в сочета-
нии с теоретическими знаниями 
пригодятся в будущем при под-
готовке к экзаменам.

Несмотря на очевидную не-
обходимость в бесплатной юри-
дической помощи, «мавзолей-
ных» очередей не наблюдается. 
Почему?

- Причина в недостаточной 
информированности граждан, 
- говорит Дарья Федосова. – У 
входа в Академию установили 
недавно специальный стенд, об-
ратились в Пенсионный фонд с 
просьбой вывесить объявления 
в городских клиентских служ-
бах. Готовим подобные письма 
в Фонд социального страхова-
ния, департамент социальной 
защиты населения, городской 
комитет по здравоохранению – 
объявления в муниципальных 
поликлиниках и больницах не 
будут лишними. Идет работа над 
специальным сайтом о деятель-
ности юридической клиники. И 
студенты-волонтеры, и препода-
ватели готовы  к дополнительной 
нагрузке.

Для тех, кто нуждается в 
нашей консультации, сообщаю: 
юридическая клиника ведет при-
ем с 9 до 12 часов в понедельник 
и вторник, с 14 до 18 часов – в 
среду и четверг.

Пока депутаты Государствен-
ной думы обсуждают проект за-
кона о государственной системе 
оказания бесплатной юридиче-
ской помощи малоимущим  граж-
данам, в Центральном филиале 
РАП, открыв юридическую кли-
нику, сделали  шаг в правильном 
направлении.

Дом советов
В Центральном филиале Российской академии право-
судия начала работу юридическая клиника для мало-
имущих граждан
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Безупречное качество молока от этих бурёнок Ольга Степанова гарантирует.Руководитель «Апротека» Иван Савченко.
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Виктор Сорокин 

Поздравить с днём рождения Бо-
риса Жеронкина мы пришли вместе 
с председателем обкома «Электро-
профсоюза» Евгением Проняевым. В 
уютной комнате ветерана квартиры, за 
чашкой ароматного чая, вели неторо-
пливый разговор «за жизнь». У Бориса 
Евгеньевича она, пусть и условно, раз-
бита на три части: мирная, военная и 
послевоенная. 

Мирная жизнь закончилась в не-
полные восемнадцать. Не успел как 
следует с девчатами погулять, а уже 
пора прощаться с отчим домом. 

- Моё боевое крещение состоялось в 
боях на Курской дуге. В марте-апреле 
прошёл курс молодого бойца, получил 
военную специальность радиста, при-
нял присягу. Направили меня в 1207-й 
истребительно-противотанковый полк 
РГК (резерв главного командования). 
Весь июнь на плацдарме у Прохоровки 
рыли окопы, эскарпы, маскировали 
орудия, готовили запасные позиции. В 
предстоящем сражении полку отводи-
лась важная роль. О ней нам говорили 
командующий Воронежским фрон-
том Н.Ф.Ватутин, командующий 3-й 
танковой армией П.С.Рыбалко. Они 
по-отцовски беседовали с офицерами 
и солдатами полка, поднимали дух и 
укрепляли веру в победу.

6 июля 1943 года началось исто-
рическое сражение на Курской дуге. 
Первый бой запомнился на всю жизнь. 
Годы спустя Борис Евгеньевич в своих 
стихах-воспоминаниях расскажет о 
нём:

Зашаталась земля, загудела,
Дым и гарь пробирали до слез,
И по нашим окопам летело:
«Приготовиться! Началось!»

Артиллеристы полка подбили и 
подожгли около тридцати танков, но 
гитлеровцы лезли и лезли вперёд. 
Цель у них была одна – прорвать обо-
рону и взять реванш за Сталинград. 
Не удалось. Но победа у Прохоровки 
дорого обошлась полку. Из 20 орудий 
уцелело только 4. Выжили немногие из 
однополчан, и кто уцелел, считал себя 
счастливчиком.

После пополнения техникой и 
личным составом полк пошёл на за-
пад, нацеливаясь на Днепр. Жилкин 
вспоминает:

- Вышли к Днепру севернее города 
Канева 21 сентября 43-го года. Через 
два дня нам предстояло форсировать 
реку. Ширина её в этом месте составля-
ла 530 метров. Командир полка майор 
Зюзин поставил задачи: найти сред-
ства переправы, провести телефонную 
связь, сберечь радиостанцию и себя, 
ведь завтра полк должен поддержать 
огнём батальоны пехоты, успевшие 
закрепиться на правом берегу. С дру-
зьями Митей Мясищевым и Ваней Ду-
бровиным на крестьянском подворье 
мы обнаружили большое деревянное 
корыто, в каких кормили домашний 
скот, а при случае купались. Это была 
большая удача. В корыто погрузили 
и укрыли от брызг средства связи, 
оружие и, дождавшись полной тем-
ноты, поплыли, держась за края этого 
самого «ковчега». Два часа переправы 
показались нам целой вечностью, как 
будто мы преодолели океан.

После успешных боёв на Букрин-
ском плацдарме полк перебросили на 
Лютежский рубеж, откуда и началась 
битва за Киев. Солдатскую медаль «За 
отвагу» рядовой Жеронкин получил, 
можно сказать, нежданно. Просто, как 
говорят, оказался в нужное время и в 

нужном месте. Хотя на войне разве 
бывает случайность.

- В десятых числах ноября наша 
батарея заняла позицию на территории 
сахарного завода. Ночь была тихая и 
тёплая. Взяв два котелка, отправился 
к колодцу-журавлю за водой. В тем-
ноте увидел колонну и услышал не-
мецкую речь. Колонна остановилась. 
Ко мне направился человек. Смотрю 
фашистский офицер. Он был выше 
меня и мощнее, но я бросился на него 
и резким рывком, повалил на землю и 
громко закричал: «Немцы!». Часовой 
выстрелом поднял батарею. В резуль-
тате скоротечного боя семеро солдат 
были взяты в плен, часть уничтожена, 
а некоторые сбежали, - с улыбкой 
вспоминает ветеран тот удачный поход 
за водичкой. 

Многое вспоминает Борис Евге-
ньевич. Как за операцию у города 
Брусилова его наградили орденом 
Красной Звезды. Памятно для сол-
дата Жеронкина сражение на Сандо-
мирском плацдарме в Польше, когда 
предстояло форсировать реку Висла. 
Она, конечно, не Днепр, но многовод-
ная, с быстрым течением. К тому же 
авиация противника бомбила бес-
престанно. 

- На этом плацдарме меня так 
контузило, что я ослеп, оглох и по-
терял сознание. В госпитале здоровье 
восстановили, и в начале 1945 года я 
вернулся в родной полк. Мне вручили 
медаль «За боевые заслуги». 

После демобилизации Борис Ев-
геньевич поступил в Воронежский 
архитектурно-строительный техникум 
на электромонтажное отделение, по-
лучил диплом с отличием. На достиг-
нутом не останавливался. Далее был 
электротехнический факультет Ки-
евского политехнического института. 
После его окончания направили его на 
работу в «Воронеж энерго». От мастера 
электроцеха до начальника службы 
релейной защиты - таков трудовой 
путь фронтовика. Двадцать четыре 
года он руководил областным научно-
техническим обществом энергетиков. 
Сотни рацпредложений, изобретений, 
патентов. Словом, и на мирном фронте 
Жеронкин был в числе лучших, имеет 
много наград и поощрений. А сейчас 
с радостью и любовью занимается с 
внуками и правнуками.

Борис Евгеньевич часто вспоми-
нает фронтовые дороги, в том числе и 
корыто, которое помогло преодолеть 
водный рубеж. «Как мне его сейчас 
не хватает на даче для рыбалки!» - по-
шутил он, прощаясь с нами.

На корыте через Днепр
Великая Победа в лицах |  Свой первый бой Борис Жеронкин хорошо помнит. Под Прохоровкой это было…

Виталий ЖиХАрЕВ

Мой давний знакомый, земной 
старожил Максимыч прислал экзем-
пляр районной газеты, которую вы-
писывает с середины прошлого века, 
и сопроводил письмом. В письме 
спрашивал: читает ли первое лицо 
области районные газеты вообще и 
его родную районку, в частности? 
Там на первой странице напеча-
тали поздравление губернатору с 
пятидесятипятилетием. Максимыч 
подчеркнул карандашиком наи-
более, по его мнению, «угодливые 
и подхалимские» слова. И поин-
тересовался, как обстояло с этим 
делом в других районах. Пришлось 
полистать подшивки и следом за 
Максимычем удивиться масштаб-
ности и объёмности операции под 
девизом «Примите поздравления», 
охватившей всю местную прессу. 

Но ещё большее удивление вы-
звало то, что идея этой «юбилейной» 
кампании исходила из недр самой 
областной администрации! В канун 
события руководитель Управления 
по делам печати и средств массовых 
коммуникаций Василий Смольянов 
направил редакторам подведом-
ственных изданий депешу:

«Уважаемые коллеги! С большим 
удивлением выслушивал вопросы 
некоторых из вас «Нужно ли по-
здравлять в районной газете губер-
натора с юбилеем?» Этот вопрос 
из разряда «Нужно ли редактору 
ходить на работу?» ПОЯСНЯЮ. 
Поздравить губернатора нужно! 
От имени редакции. Если в район-
ке захочет поздравить ещё и глава 
районной администрации – тоже 
хорошо».

Говорят, заранее поздравлять с 
днём рождения – плохая примета. 
Юбилейные тексты появились 
через несколько дней, 2 марта. 
Хорошо, что Алексей Васильевич, 
ввиду огромной занятости, не чи-
тает районные газеты. Иначе был 
бы до сердечной боли растроган, 
прочитавши, например, как «велика 
честь» для главы администрации 
одного из районов и тамошней ре-
дакции поздравить губернатора с 
55-летием, а сама миссия совершить 
сей ритуал «безмерно приятна». Как 
благодарны ему в других районных 
администрациях и опять-таки в 
редакциях за след, «оставленный 
в истории нашего края», за то, что 
нет ни одной «производственной 
и социально-бытовой сферы», где 
бы не ощущалось его, губернатора, 
«личное участие», и за то, что наша 
область уже «вышла в число наи-
более динамично развивающихся 
субъектов Российской Федера-
ции»…

Кто-то из читателей скажет: а 
что тут плохого, если районные 
газеты, так сказать, в едином по-
рыве, залпом, эдаким фейерверком 
дифирамбов поздравили на первых 
страницах первое лицо?

Плохого ничего нет. Но так и 

хочется задаться вопросом, почему 
это вершилось по распоряжению 
руководителя Управления по де-
лам печати и СМК, а не по доброй 
воле редакционных коллективов? 
Почему так суетлива и угодлива 
свита, «играющая» главу региона? 
«Коммуна» уже писала о гигантском 
количестве фотографий Гордеева 
в подведомственных этому управ-
лению изданиях, опубликованных 
за год его пребывания на посту 
главы региона. А теперь вот люди 
злословят по поводу поздравлений. 
Кстати сказать, сам Алексей Васи-
льевич свое 55-летие отметил очень 
скромно, как-то буднично, незамет-
но для нашего болота воронежского 
жлобства. Чем поставил в тупик 
облбомонд - иные господа из парт-
хозактива чуть с ума не посходили, 
когда узнали, что губернатор никого 
не ждет ни с речами, ни с подарка-
ми. Его-то предшественники ого-го 
какие сабантуи устраивали на свои 
юбилеи - толпы шли и шли с тисне-
ными адресными папками, букетами 
цветов, коробками и свертками... 

Похоже, теперь публикации по-
здравлений большим областным 
чиновникам с юбилейными датами 
вменяются в обязанности районной 
прессе. Следом за губернаторским 
55-летием «полтинник» справлял 
заместитель председателя прави-
тельства области, руководитель 
департамента аграрной политики 
А. Спиваков. Внимание главных ре-
дакторов на это эпохальное событие 
Смольянов также обратил загодя: 
26 февраля с пометкой «срочно» из 
его управления ушло циркулярное 
письмо, в котором он «попросил» 
опубликовать соответствующие 
тексты. 

А сколько еще замечательных 
юбилеев у сонмища наших област-
ных начальников впереди!

Вообще почитать электронные 
письма, рассылаемые в низы руко-
водителем Управления по делам 
печати и средств массовых ком-
муникаций, хорошо бы Николаю 
Васильевичу Гоголю. Это замечу, не 
частная переписка и народ вправе 
знать, чем занимаются чиновники 
на службе, оплачиваемой (и очень 
высоко!) из кармана этого самого 
народа. 

Так вот. Утром 4 марта главные 
редакторы районных газет по-
лучили от Смольянова циркуляр, 
обязывающий зарезервировать 
«площадь для размещения материа-
ла, имеющего высокую социальную 
значимость». В редакциях навос-
трили уши. Может, на Марс наши 
полетели? Может, пенсии в два раза 
повышают? Или, упаси Господи, 
беда какая стряслась?

Оказалось ни то, ни другое, ни 
третье. Через час от Смольянова 
пришла новая эпистола: 

«СРОЧНО!!!!!!!!!! Поясняю по 
поводу письма о резервировании 
полосы в предпраздничный номер. 
Речь идет об интервью с супругой 

губернатора... Сами понимаете, что 
процесс согласования материала и 
фотографий к нему потребует вре-
мени. Поэтому набирайтесь терпе-
ния и готовьтесь выпускать номер в 
экстремальном режиме. Как только 
материал будет согласован, вы его 
сразу получите с фотографиями. 
Если будет отбой по этой теме, я 
вам немедленно направлю соответ-
ствующее письмо. Тем, кто выходит 
в пятницу, рекомендую рассмотреть 
возможность переноса номера на 
субботу».

Ещё через час новая вводная:
«Уважаемые коллеги! Очень 

важное дополнение к предыдущим 
письмам. Материал, в ожидании 
которого мы находимся, не нужно 
ставить на первую полосу!!!!!!!!!! 
Оптимальное размещение на вну-
тренних полосах».

В тот день интервью «высокой 
социальной значимости» так и не 
было согласовано. Редакции, и 
без того «поломавшие» очередной 
номер, нервничали: выпуск газеты 
- это производственный процесс, он 
идет в соответствии с графиком, в 
типографию оригиналы полос надо 
сдавать в урочный час, она ждать не 
будет, а если тираж не отпечатают 
вовремя, то к читателю он попадет 
невесть когда - почта-то ныне не 
каждый день работает... Короче 
говоря, поработали тогда редакци-
онные коллективы действительно 
в экстремальном режиме, даже в 
некоторых редакциях перенесли 
выход номера с пятницы на субботу, 
чего в истории воронежской печати 
не было - по крайней мере, по такому 

поводу - наверное, со времен Граж-
данской войны. 

Утром 5 марта «почтовый роман» 
продолжился. Смольянов утешил 
редакторов:

«Уважаемые коллеги! Ожидае-
мый материал проходит финаль-
ную стадию согласования. Так что 
ждите».

Но и новый день не принес покоя, 
напротив, ещё более помотал нервы. 
Лишь в 16 часов 33 минуты руково-
дитель Управления по делам печати 
передал подчиненным сигнал «ВСЁ 
НОРМАЛЬНО. СМОЛЬЯНОВ.» 

Интервью супруги губернатора 
государственным газетам области, к 
коим относятся районные издания, 
уж чего-то такого, высоко важного и 
социально значимого в себе не несёт. 
Это простые, по-человечески до-
брые и теплые ответы нашей первой 
леди на вопросы о семье Гордеевых, 
о том, каков муж дома, какую роль и 
место в семье занимает жена. Честно 

скажу, «Коммуна» позавидовала 
своим коллегам, интервью украсило 
бы и нашу газету! 

Но опять хочется спросить, по-
чему надо было всё делать в экс-
тремальном, в каком-то фронтовом 
режиме или в режиме Смольного, 
не по доброй воле редакций, а  
из-под палки? Неужто нельзя было 
интервью взять заранее, не обрекая 
и без того небогатые редакции на до-
полнительные расходы, связанные с 
переверстками полос, с переносами 
номеров на другие дни, не унижая, 
наконец, главных редакторов цир-
кулярами из Воронежа? Или, чего 
жалеть деньги, ведь они казённые, 
из бюджета?

Уместно заметить, что и по-
здравления в газетах печатаются 
на платной основе. Газеты, о кото-
рых идет речь, финансируются из 
бюджета области. Получается, что 
высокопоставленных начальников 
по указанию руководителя управ-
ления Смольянова на их страницах 
поздравляют за счет областной каз-
ны. Если бы издержки с переносами-
переверстками подсчитать, при-
бавить к ним упущенную выгоду 
от бесплатных «поздравилок», да 
удержать всё это из зарплаты Васи-
лия Николаевича, то мало бы ему не 
показалось...

Месяца полтора назад «Коммуна» 
в статье «Такая вот арифметика» 
рассказала, что Управление по делам 
печати и массовых коммуникаций 
установило районным редакциям 
задания «в каждом номере... не менее 
2/3 полосы отдавать под информа-
цию о деятельности губернатора 

и правительства области». Иначе, 
предупредил строгий Смольянов 
редакторов, «у вас будут проблемы 
с отчетом о выполнении задания». И 
даже пригрозил, что придётся подни-
мать вопрос о целесообразности их 
работы в нынешней должности».

Проблемы уже появились. Судя 
по слухам, нескольким редакторам 
объявлены взыскания за недо-
понимание «политики партии и 
правительства». Например, взы-
скано было с ветерана газетного 
дела, редактора с двадцатилетним 
стажем А. Попова из Петропав-
ловки. По техническим причинам, 
от него никак независящим, он 
не смог своевременно напечатать 
«важный» текст. Смольянов потре-
бовал 9 февраля с.г. «представить... 
письменное объяснение причин, по 
которым в газете «Родное Придо-
нье» не был опубликован материал 
«Алексей Гордеев: Мы предлагаем 
новый стиль работы». Попов объ-

яснение незамедлительно передал 
по электронной почте. Его доводы 
высокого начальника не убедили. В 
итоге в тот же день появился приказ  
№ 31 «О дисциплинарном взыска-
нии Попову А.С.» Стоит процити-
ровать этот, с позволения сказать, 
документ, демонстрирующий право-
вую безграмотность, простительную 
разве что заведующему колхозной 
свинофермой:

«В связи с ненадлежащим испол-
нением должностных обязанностей, 
п р и к а з ы в а ю:

1. Объявить выговор Попову 
Александру Сергеевичу, директору-
главному редактору автономного 
учреждения «Редакция петропав-
ловской районной газеты «Родное 
Придонье». 

2. Попову А.С. принять меры 
для оперативного освещения обще-
ственно значимых тем и проблем 
социально-экономической жизни 
Воронежской области в газете «Род-
ное Придонье»...

А что тут безграмотного, спросит 
читатель. А то, что взыскание не 
мотивировано. Взыскание - любой 
инспектор по труду подтвердит - 
налагается за конкретное действие 
или бездействие, а не «вообще». 
Что же касается пункта 2, то это 
полнейшая чушь. У Попова, даже 
если он вверх ногами будет ходить, 
нет ни технических, ни финансо-
вых, ни физических возможностей 
«освещать» из Петропавловки 
многограную жизнь Воронежской 
области силами вверенного ему 
редакционного коллектива. Вы-
ходит, в любое время можно ещё 
раз влепить выговор, а то и вовсе 
прогнать с работы? Это что - по-
литическое насилие?

Но не это самое печальное. И 
раздача заданий в том виде, в ко-
тором сие делает Управление по 
делам печати и СМК, и обязыва-
ние поздравлять высокочтимых 
чиновников с юбилеями - всё это 
является грубейшим нарушением 
действующего законодательства о 
средствах массовой информации. 
Есть в российском законе о СМИ 
статья 19. В ней сказано: «Редакция 
осуществляет свою деятельность на 
основе профессиональной самостоя-
тельности». Своими действиями 
руководитель управления Смо-
льянов вмешивается в эту деятель-
ность, устанавливает задания, не-
предусмотренные учредительными 
договорами между управлением 
и редакциями, принимает обязы-
вающие решения и взыскивает за их 
неисполнение. Между тем редакцию 
(читай: главного редактора) никто 
не вправе обязывать что-либо пе-
чатать, даже если речь идет о самом 
губернаторе. Ходят даже разговоры 
о случаях требования присылать 
материалы перед выпуском в свет 
для согласования, что на языке 
юриспруденции называется цензу-
рой. За всё это закон предусмотрел 
ответственность.

Ущемление свободы массовой 
информации, говорится в статье 58 
закона о СМИ, то есть воспрепят-
ствование в какой ни было форме 
со стороны, в том числе должност-
ных лиц государственных органов 
законной деятельности редакций 
посредством осуществления цензу-
ры, вмешательства в деятельность 
и нарушения профессиональной 
самостоятельности редакций, «вле-
чёт уголовную, административ-
ную, дисциплинарную или иную 
ответственность в соответствии 
с законодательством Российской 
Федерации». Эта строгость пропи-
сана исключительно для того, чтобы 
обеспечить действие статьи 29 Кон-
ституции Российской Федерации, 
гласящей: «Гарантируется свобода 
массовой информации. Цензура 
запрещается». 

Нары, может быть, Василию 
Николаевичу и не светят, но так 
«руководить» прессой нельзя!

Знающие люди уверяют, что с 
территории Воронежской области 
всё активнее уходит журналистика. 
Её заменяет пиар, она стремительно 
превращается в некую сферу услуг, 
а журналисты - в официантов, об-
служивающих или сильных, или 
богатых. И попробуй не угодить 
этим сильным и этим богатым! В 
такие унизительные условия не-
когда гордую профессию поставила 
сама власть, мало заинтересованная 
в открытости и гласности. 

Посмотрите, до чего дошло: в 
полупустом зале заседают депу-
таты, а в помещении через стену 
корреспонденты федеральных и 
региональных СМИ наблюдают их 
дебаты на экране монитора, приста-
вив микрофоны к динамику. В моду 
вошли интервью больших чинов 
«по переписке», так называемые 
«подходы» к прессе. Пресс-службы 
больших и маленьких госорганов 
и контор глухим забором отдели-
ли власть от прессы, а значит, и 
от народа, отправив этот народ в 

общественные приемные. А ведь 
раньше как-то без пресс-служб  
города строили, войну выигрывали, 
в космос летали. Практически до 
нуля сведена роль журналистских 
коллективов при решении вопро-
сов увольнения или назначения 
главных редакторов. И если дело 
так дальше поведёт Смольянов, то 
редакторам, действительно, не надо 
будет ходить на работу – чиновник 
сам будет рулить газетами.

Журналистика - это не только 
слово, сладкое или горькое, красивое 
и не очень. Это еще и поступок. По-
чему совершить поступок - сказать 
честно и прямо, или даже просто 
поделиться своим мнением на стра-
ницах газеты, с экрана телевизора – 
становится материально и морально  
невыгодно, а то и опасно? 

ОТ РЕДАКЦИИ
Председатель Союза журнали-

стов Воронежской области Вита-
лий Жихарев обратился с письмом 
к прокурору области Николаю 
Шишкину, в котором просит при-
нять меры прокурорского реаги-
рования по фактам нарушения 
Закона РФ «О средствах массовой 
информации» Управлением по 
делам печати и средств массовых 
коммуникаций Воронежской об-
ласти и его руководителем Васи-
лием Смольяновым, изложенным 
в опубликованной выше статье. 
«Хотелось бы надеяться, - гово-
рится в письме, - что в сфере дея-
тельности прессы на территории 
региона будет наведен конститу-
ционный порядок». Направлено 
также обращение к руководителю 
Государственной инспекции труда 
в Воронежской области Жанне 
Васильевой с предложением про-
верить правомерность наложения 
Смольяновым взысканий группе 
редакторов районных газет и до-
биться отмены несправедливых 
приказов.

Надо ли редактору ходить на работу?
Власть и пресса |  О характере местных государственных газет и странных методах управления ими

ВлАДИмИР ПуТИн, ПРЕДсЕДАТЕль ПРАВИТЕльсТВА 
РФ, лИДЕР ПАРТИИ «ЕДИнАя РОссИя»:

«У СМИ такая задача и философия – критиковать власть.  
И это правильно, власть должна чувствовать, что 
находится под лупой, под контролем общественности».

В полупустом зале заседают депутаты облдумы, а в помещении 
через стенку журналисты следят за их дебатами по телевизору,  
приставив микрофоны к динамику.

Юрий Голубь

«Проблемы совершенство-
вания государственного управ-
ления в условиях администра-
тивной реформы» изучали на 
семинаре, который прошёл 9 
апреля в Воронежском филиале 
Российской академии государ-
ственной службы при Прези-
денте Российской Федерации. 

В мероприятии участвовал 
главный федеральный инспек-
тор в Воронежской области 
Сергей Чабан. Он попривет-
ствовал участников и поздра-
вил наиболее отличившихся 
из них – победителей конкурса 
на получение гранта Прези-
дента РФ для государственной 
поддержки молодых учёных 
- кандидатов наук. Среди них 
– сотрудники Воронежско-
го госуниверситета: Сергей 
Епринцев, занимавшийся «Раз-
работкой модели оптимизации 
качества окружающей среды в 
зонах повышенного экологи-
ческого риска промышленно-
развитых городов (на примере 

города Воронежа)» и Михаил 
Фролов с темой «Генерация 
высших гармоник лазерного 
излучения атомными систе-
мами и модификация спектра 
электронной рекомбинации 
сильным лазерным полем». В 
лечении травм, полученных в 
мирной обстановке и в зонах  
боевых действий, могут помочь 
исследования кандидата меди-
цинских наук, доцента кафедры 
общей хирургии Воронежской 
государственной медицинской 
академии имени Н.Н. Бурденко 
Александра Андреева, кото-
рый занимался «разработкой и 
внедрением новых технологий 
стимуляции репаративных про-
цессов в мягких тканях».  

Об основных направлениях 
совершенствования госуправ-
ления в нашем регионе рас-
сказал заместитель губерна-
тора – руководитель аппарата 
губернатора и правительства 
Воронежской области Юрий 
Агибалов. Затем выступили 
сотрудники академии гос-
службы. 

Сергей Чабан (справа) поздравляет молодого учёного 
Михаила Фролова.

Наука управлять

РАйОННые бУдНи
счастье учителя  
и фотохудожника

«Я – человек счастли-
вый!» - сказал о себе Иван 
Мерзликин на открытии его 
персональной фотовыставки 
в Борисоглебском пединсти-
туте, отмечает газета «Бо-
рисоглебский вестник». А 
заключается это счастье, по 
его же словам, в том, что 50 с 
лишним лет назад он выбрал 
профессию учителя. Работа 
с детьми сама собой под-
талкивала Ивана Павловича 
заниматься фотографией, 
краеведением, созданием 
художественной галереи. И 
всё это он сделал в родной 
Третьяковской школе.

На нынешней фотовы-
ставке у Ивана Мерзликина 
много работ, связанных с при-
родой родного края. Тут вам и 
«Аист на лугах Прихопёрья», 
и «Юный хозяин земли», и 
«Серебро наших озёр».

лучший  
конезавод России

Прошлый год был ознаме-
нован рядом крупных побед 
орловских рысаков на многих 
престижных соревнованиях. 
И потому Хреновской коне-
завод признан лучшим в Рос-
сии, - отмечает бобровская 
газета «Звезда».

Хреновские рысаки не-
изменно одерживают по-
беды на беговой дорожке 
Центрального московского 
ипподрома. Так, здесь уве-
ренно лидировали жеребцы 
Иран, Заветный. Отличился 
и четырёхлетний Менгирь, 
который оказался лучшим 
сразу в трёх традиционных 
призах подряд. Кроме того, 
Менгирь стал самым резвым 
рысаком орловской породы.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

реклама

Компания
«ОртеКс»

оптово-розничная сеть в Воронеже:
ул.Транспортная, 81

т./ф. 37-22-07
рабочий пр-т, 101

т./ф. 610-700
пр-т Труда, 159
т./ф. 47-11-11
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Цена - на момент публикации.

КосТюмы рабочие (300 руб.)

ПолуКомбинезоны (360 руб.)

халаТы рабочие (229 руб.)

саПоги резиноВые (от 150 руб.)

КосТюмы нейлоноВые (335 руб.)

Плащи ВодонеПроницаемые  
                                              (115 руб.)

ПерчаТКи (6 руб. 80 коп.)

руКаВицы (14 руб. 50 коп.)

ресПираТоры (8 руб. 50 коп.)

ТенТы защиТные (22 руб. за кв. м)

Пологи из брезенТа (110 руб. за кв. м)

сеТи масКироВочные (140 руб. за кв. м)

ЗАО «ВОрОнежАгрОтрАнс»

филиалы:
г.Бобров 8-920-215-03-02;
г.Богучар 8-950-763-85-88;
г.Борисоглебск (47354) 3-23-71;
г.Калач 8-915-584-27-32;
г.лиски (47391) 3-16-80;
г.Россошь (47396) 2-17-10.

а/м Камаз, прицепы и полуприцепы;
лизинг от производителя, кредит;
диагностика, гарантия и сервис,  
углубленный ремонт;
модернизация а/м в условиях завода-
изготовителя;
запчасти, узлы и агрегаты,
в том числе ремонтные (опт, розница);
реализация автомобилей
по программе россельхозбанка.

официальный дилерский 
и сервисный центр оао «КамаЗ»

наш адрес: г.Воронеж, ул.дубровина, 15а.
Тел./факс: (4732) 68-05-12, 68-05-41, 68-44-52. E-mail: kamazvoronezh@mail.ru
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сообщения, реклама, объявления

ул.Лизюкова, 78
т./ф. (4732) 47-24-55
т./ф. (4732) 35-31-55

e-mail: tvitrina@vmail.ru
www.tvitrina.ru

стеЛЛажи дешевые
Холодильное, весовое
витрины, прилавки
технологическое, тепловое
Экономпанели, вешала
система труб JOKER, UNO, TRITIX
дизайн

Индивидуальный

подход

    воё
    орговое
оборудование
Т товар подл.  

сертиф.
01-0063153
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Наименование заказчика: Государственный заказчик: Госу-
дарственный профессионально-педагогический колледж. 394016, 
г.Воронеж, пер.Ученический, дом 1; контактный телефон 46-47-87, 
e-mail: vgpp@artnet.vrn.ru 

Источник финансирования заказа: федеральный бюджет.
Предмет запроса котировок: ремонт асфальтового покрытия 

спортивной площадки под укладку искусственного поля на тер-
ритории колледжа асфальтобетонным покрытием толщиной 5 см 
площадью 1000 кв.м и устройство водостоков.  

Выполнение работ осуществляется в срок 7 дней  по адресу: 
394016, г.Воронеж, пер.Ученический, дом 1.

Критерии оценки заявок: цена работ, качество, срок гарантии 
выполненных работ и наличие  специалистов по спортсооруже-
ниям. 

Максимальная цена контракта составляет 430000(четыреста 
тридцать тысяч рублей).

Котировочные заявки подаются с 14 апреля 2010г. по 21 
апреля 2010г. до 09 часов 00 минут по московскому времени по 
адресу: 394016, г.Воронеж, пер.Ученический, дом 1.

Срок рассмотрения котировочных заявок – 21 апреля 2009г. 
в 09.30 по московскому времени по адресу:  г.Воронеж, пер. Уче-
нический, дом 1.

Государственный контракт должен быть подписан победи-
телем в проведении запроса котировок в течение 2 дней со дня 
подписания протокола рассмотрения и оценки котировочных 
заявок.

Выполнение работ производится в срок до 12 мая 2010  г. 
Условия оплаты выполненных работ: оплата работ произво-

дится в соответствии с государственным контрактом, с авансовым 
платежом в размере 30 % стоимости договора по предъявлении 
отчетных документов о выполненных работах (акта приемки 
работ).

Извещение № 2 о проведении запроса котировок
Колледж проводит запрос котировок на выполнение ремонта асфальтового покрытия спортивной 

площадки под укладку искусственного поля на территории колледжа асфальтобетонным покрытием 
толщиной 5 см площадью 1000 кв.м и устройство водостоков. 

УПРАВлеНИе СУДеБНОГО ДеПАРТАМеНТА 
В ВОРОНеЖСКОЙ ОБлАСТИ

обЪЯВлЯеТ о Приеме доКуменТоВ  
для  участия в конкурсе на замещение вакантных 

должностей федеральной государственной гражданской 
службы в районных (городских) судах:

1. аннинский районный суд  - секретарь  судебного заседания (1 ед.)
(ул. ленина, д. 19, п.г.т. Анна, 396250, тел. (473-46) 2-28-87,

сайт  суда - http:// anninsky.vrn.sudrf.ru);

2. новоусманский районный суд -  секретарь  судебного заседания (1 ед.)
(ул. Авдеева, д. 9, с. Новая Усмань, 396310, тел. (473-41) 5-37-33, 

сайт суда - http:// novousmansky.vrn.sudrf.ru);

3. нижнедевицкий районный суд - секретарь  суда  (1 ед.)
(ул. Почтовая, д. 62, с. Нижнедевицк, 396870, тел. (473-70) 5-33-29, 

сайт суда - http:// nizhnedevicky.vrn.sudrf.ru).

Приём документов - по адресу госучреждения (суда)  в рабочие дни с 14.00 
до 16.00.

срок окончания приема документов - 15.00 (время московское) 14  мая  
2010 года. 

Предполагаемая дата  проведения конкурса - 18  мая  2010 года в 
15.00.

Более подробную информацию о конкурсе можно получить на официальных 
сайтах судов, а также по контактным телефонам вышеназванных судов и Управ-
ления (4732) 78-21-58.

г.Воронеж, проспект Труда, 93. Тел.: 8 (4732) 46-35-65, 46-62-70.

Воронежский комбикормовый завод

Для хозяйств и юриДических лиц возможен обмен на зерно ре
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Сертифицировано.

Поздравительная открытка

Генерального директора 
ООО «Воронежроссемена» 

Ивана Андриановича 
ИвлевА

от всей души поздравляем 
с 70-летием.

В день Вашего юбилея примите самые добрые слова в 
Ваш адрес! Вы прошли замечательный путь от главного 
агронома хозяйства до председателя райисполкома, со-
лидного руководителя, известного и уважаемого человека. 
Главное, что Вы и сегодня в боевом строю. Вас всегда 
отличали и отличают неукротимая энергия, целеустрем-
ленность, заряженность на успех. Вы пользуетесь заслу-
женным авторитетом за умение грамотно организовать 
дело, за принципиальность в отстаивании своей правоты, 
ответственность, неутомимую деятельность, направлен-
ную на благо людей. 

Желаем Вам крепкого здоровья, благополучия, успехов 
и удач в Вашей работе и большого человеческого счастья 
Вам и Вашим близким!

Ваши коллеги по работе в Подгоренском районе: 
Василий Хайленко, Пётр Мищенко,  

Евгений Литвинов, Юрий Шумейко,  
Иван Шуткин, Анатолий Бутримов,  

Иван Побединский, Александр Шубин,  
Василий Падалкин, Виктор Шкутин,  

Александр Падалкин.

Поздравительная открытка

Завтра

Ивану Ивлеву
исполнится 70 лет

Уважаемый Иван Андрианович!
Примите самые искренние поздравления с днем рож-

дения! 
Мы знаем Вас как неравнодушного человека, настоящего 

лидера, искренне защищающего интересы дела! Ваш высокий 
профессионализм, добросовестность, принципиальность, 
открытость и готовность к конструктивному диалогу - при-
мер для многих.

Ежедневно Вам приходится решать широкий круг вопро-
сов, требующих компетентности, умения принимать важные 
и ответственные решения – работать на результат. 

От души желаем крепкого здоровья, счастья, благополучия 
Вам и Вашим близким, энергии на многие-многие годы!

Друзья и коллеги из Аграрной партии России 
А. Доля, А. Кондратов, Е. Рогозин, Н. Попов, О. Столяров.

Поздравительная открытка

Нашему наставнику, нашему коллеге,
Аграрию с большой буквы

Ивану Андриановичу 
Ивлеву

Уважаемый Иван Андрианович!
Вы родились весной, когда пробуждается природа и когда 

крестьянин выходит в поле. Наверное, поэтому вся Ваша жизнь 
посвящена земле и служению людям. Уже не одно поколение 
аграриев училось и продолжает учиться у Вас хозяйскому от-
ношению к делу, умению находить выход из самых сложных 
ситуаций. И Ваши добрые уроки, Ваши семена мудрости и 
профессионализма всегда падают на благодатную почву. До-
брые всходы дают они и на нашей терновской земле.

Крепкого Вам здоровья, счастья, благополучия, новых 
свершений на благо земли русской!

Н.Д.ГОЛИКОВ, председатель сельхозартели имени Мичурина; 
Н.Н.ПЕтРОВ, директор ООО «Бородино»; А.В.ГЛАзКОВ, директор 
ООО «Победа»; В.В.ШИШКИН, директор ООО «Есиповская нива»; 

В.И.СИМОНОВ, председатель СХА «терновская».

Юрия Башлыкова 
поздравляем с днём рождения. 

Желаем имениннику крепкого здоровья, любви, 
благополучия, успехов, благосостояния, 

весеннего настроения.
                                                                            Друзья, коллеги.

С улыбкой
и жезлом
Вместе с сотрудниками ГИБДД водителей 
тормозил артист Святослав Ещенко

Сюрприз поджидал неосторожных водителей, мчав-
шихся в пятницу по московской трассе мимо спортивно-
оздоровительного комплекса «Олимпик». Сотрудники 
ГИБДД проверяли не только знание правил дорожного 
движения, но и чувство юмора. Вместе с инспекторами на 
дорогу вышел известный эстрадный артист, наш земляк 
Святослав Ещенко. 

Перевоплощение удалось: в форме инспектора ДПС и 
необъятной фуражке Святослав смотрелся вполне есте-
ственно, словно всю сознательную жизнь стоял на краю 
дороги с полосатым жезлом. Автолюбители под строгим 
и решительным взглядом не заподозрили подвох. Так, 
один из них по имени Виталий долго объяснял артисту 
и его напарнику – настоящему инспектору, - что ехал 
отнюдь не 80 километров, а радар зафиксировал другую 
машину. И даже неожиданная улыбка снявшего головной 
убор инспектора не улучшила его настроения. Не узнал 
он и сыгранного тут же известного персонажа – бабку 
Коляновну, сообщил, что живёт в Украине, не увлекается 
«Аншлагом» и поспешил уехать.

Следующую «жертву» решили шокировать сразу. Во-
дителя попросили сесть в машину ДПС. Тот застыл в не-
доумении. С водительского места на него глядела цирковая 
физиономия с резиновым носом, очками и усами. Сжалив-
шись над человеком, инспектор поинтересовался:

- Вас чем-то смущает моё лицо? У меня есть ещё одно! 
- Цирк! – заявил набежавшим журналистам в мгновение 

выскочивший из машины автолюбитель.
Юморист рассказывал о своём водительском опыте, 

ДТП, в которых побывал, делился планами создать новые 
образы милиционеров и водителей-нарушителей, расска-
зывал анекдоты.

Между тем к нему подошла девушка с планшетом и 
листком в руках. В воскресенье на этом же месте произо-
шла трагедия: джип сбил насмерть 22-летнюю девушку и 
19-летнего парня. Студентка Татьяна попросила артиста 
подписаться под обращением к губернатору и прокурору 
области с просьбой расчистить существующий в этом месте 
подземный переход. Это был ещё один вклад в безопас-
ность дорожного движения, сделанный на мероприятии.
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Ожившие стихи
Культура | В Воронеже состоялся первый конкурс видеопоэзии 

Соединить в единое целое три фор-
мы искусства – поэзию, театр и кино 
– попытались организаторы вечера 
видеопоэзии, состоявшегося в пабе «Сто 
ручьёв». 

Инициатором проекта выступил ком-
муникационный клуб «КомPRомисс». 
Воронежским видеохудожникам были 
предложены в качестве источника 
вдохновения стихи молодых авторов. 
Задача стояла – интерпретировать 
рождённые поэтами слова с помощью 
языка видео. Как рассказал 
ведущий вечера, актёр Камер-
ного театра Борис Алексеев, 
на конкурс, получивший на-
звание «Поэзия live», было 
представлено 16 видеоработ. 
Жюри отобрало для показа в 
«Ста ручьях» десять. 

Участниками вечера стали 
актёры города и студенты Во-
ронежской государственной 
академии искусств. Сначала 
стихотворение звучало в их 
исполнении, а затем на экране 
появлялась его видеоверсия. 

Всем ли конкурсантам уда-
лось оживить предложенные 
строки? Сложно адекватно 
отразить смысл сильного сти-
хотворения, однако не менее 
тяжело работать с текстом, 
в котором собраны «общие 
места». Не избежали до них 

использовавшихся визуальных реше-
ний и некоторые участники конкурса. 
Среди показанного было и то, что на 
советском телевидении лет 30 назад 
назвали бы «Кинозарисовка «Весна 
пришла» (почки, листочки, веточки, 
капель, двое влюблённых кружатся, а 
вот и колосья созрели); и антивоенная 
короткометражка, напоминающая «Ко-
лобаху» - снятую любителями пародию 
на постапокалипсическое кино, но соз-
данная, видимо, абсолютно всерьёз. А у 
кого-то вышла вариация на тему «Сна 
Бананана № 2» из «Ассы». 

Это, кстати, интересная деталь: 
авторы текстов, отобранных для во-
площения на экране, не позволяют себе 
улыбнуться, немного повалять дурака 
в, условно говоря, обэриутском духе; не 
склонны иронизировать и создатели ро-
ликов. Куда-то делась «постмодернист-
ская фига в кармане», даже банальное 
предъявляется аудитории вполне от 
чистого сердца. Характеризует ли сей 
факт настрой молодой воронежской 
поэзии - или всего лишь вкусы тех, кто 
отбирал стихи? 

Но в то же время и трогает искрен-
ность попыток авторов ро-
ликов понять чужой об-
разный строй. Подлинной 
удачей стало анимационное 
видео Романа Дмитриева 
«Когда послания стано-
вятся трёхадресатными» 
на стихи Веры Сафоновой. 
Именно оно было вполне 
заслуженно признано луч-
шим, а заодно получило и 
приз зрительских симпа-
тий. Специальный приз для 
лучшего поэта был вручён 
Вере Сафоновой: сразу три 
ролика по её стихам вошли 
в основной показ! Один из 
них, «Онли Элли» (автор 
– Евгений Мещеряков) 
получил второе место. На 
третьем – «Музыка» на сти-
хи Бориса Алексеева (автор 
– Антон Летников). 
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Борис Алексеев.

ответы на судоку (10 апреля)
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Судоку «с диагоналями»
Цифры не должны повторяться ни в горизонтальных, ни в вертикальных строках,  

ни в квадратах 3х3, ни на обеих больших диагоналях.

Поздравительная открытка

14 апреля бывшему председателю Воронежского облисполкома, 
депутату Верховного Совета РСФСР 

Ивану Ивлеву 
исполняется 70 лет.

Уважаемый Иван Андрианович!
Примите сердечные поздравления по слу-

чаю Вашего юбилея!
Вся Ваша трудовая биография неразрыв-

но связана с созидательной деятельностью. 
Вы прошли путь от агронома хозяйства до 
председателя исполкома областного Совета 
народных депутатов, внесли заметный вклад в 
развитие области, став у её руля в самые тяже-
лые перестроечные годы, неизменно оставаясь 
государственником и патриотом России в 
переломный момент ее истории.

Знаем Вас как энергичного руководителя, 
умелого управленца, обладающего разносто-
ронними организаторскими способностями, 
широким спектром знаний, острым анали-
тическим умом. Именно таким человеком 
помнят и уважают  Вас коллеги по совмест-
ной работе - и подгоренцы, и лискинцы, и 
воронежцы.

Желаем Вам, Иван Андрианович, крепкого 
здоровья, человеческого счастья, добра и 
благополучия.

Друзья, товарищи, коллеги.

ИНФОРМАЦИОННОе СООБЩеНИе
Квалификационная коллегия судей  

Воронежской области объявляет 
об открытии вакансии  судьи  

и  проведении конкурса  на её  замещение   
(в связи с истечением срока полномочий 

действующего судьи):
судья Арбитражного суда Воронежской области - 

1 ед.
Выдача необходимых бланков, приём заявлений  

для участия в конкурсе  и документов, указанных 
в п. 6 ст. 5  Закона РФ «О статусе судей в Российской 
Федерации»,  производится  ежедневно в рабочие дни с 
14 до 18 часов в здании Воронежского областного суда 
(г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, ком. 25).

Телефоны для справок: (4732) 22-64-90, 71-99-80.
Официальный сайт квалификационной коллегии судей 

Воронежской области – www.vkks.ru, раздел «Воронеж-
ская область».

завершится прием документов - 14 мая 2010 
года в 16 часов.

рассмотрение поступивших заявлений состо-
ится 23 июня 2010 года с 14.00 в здании Воронежского 
областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, 
ком. 28).

Непросто было в этом инспекторе ДПС узнать 
популярного юмориста Святослава Ещенко.

Сердечно поздравляем нашу коллегу 
Тамару гашимову с рождением внука! 

Желаем малышу  расти на радость род-
ным крепким, здоровеньким, умненьким. 

Молодой бабушке – новых стимулов 
в творчестве, вдохновения и семейного 
благополучия. 
                                 друзья, коллеги.


